
  

CIQ VAUFREGES - PORTES DES CALANQUES 
Maison de Quartier 12 rue Henri Cochet Marseille 9e – N° préfectoral 02961 

Site : www.ciq-vaufreges.fr     Email : contact@ciq-vaufreges.fr 

Compte rendu de l’Assemblée Générale Ordinaire du Samedi 22 Février 2025 
 

Ouverture de la séance à 8h45 par la Présidente Mme Roseline YNESTA 

Personnalités présentes à: 

• M. Lionel Royer-Perrault Adjoint au Maire des 9e/10e arrondissements (à partir de 9h30) 

• M. Frédéric GUELLE, Conseiller métropolitain en charge des Transports 

• M. Gilbert HOFFMANN Adjoint au Maire en charge de la propreté, délégué aux parcs et jardins et à 

l’assainissement, 

• M. Blaise ROSATO Adjoint au Maire en charge de la Sécurité,  

• M. Daniel MOINE  Adjoint Vie Combattante, Affaires Militaires, Lien avec le BMP, Gestion des Risques 

• Mme Olivia PARREL  Cabinet Technique de la mairie des 9e/10e arrondissements 

• M. Stéphane RAVIER Sénateur des Bouches du Rhône 

• M. Olivier FAYSSAT Député des Bouches du Rhône 

 

--------------------------- 

Nombre d’adhésions en 2024  44 

Nombre de votants :    20   

Nombre de personnes présentes :   40   

Quorum atteint 

---------------------------- 

Lecture du Rapport Moral :  adopté à l’unanimité 

Lecture du Rapport Financier :  adopté à l’unanimité 
 

 

 
 
 

Vitesse excessive, Panneaux 50 rappel, Nuisances sonores route Léon Lachamp  

Selon le maire adjoint, la préfecture de police a confirmé  il y a deux jours qu’un radar fixe serait installé 
route Léon Lachamp d’ici l’été 2025, son implantation restant à préciser.  
Les riverains préfèreraient un radar tronçon plus efficace pour diminuer la vitesse. 
Des contrôles supplémentaires de vitesse seront demandés par la mairie d’arrondissement. Tous les 
participants soulignent la dangerosité du tronçon de l’Avenue de Lattre de Tassigny entre les ronds -points de 
Luminy et du Redon et la quasi impossibilité d’utiliser le passage piéton existant. 
Les habitants de Vaufrèges renouvellent une fois de plus leurs demandes de ligne continue et de panneaux 
50 Rappel. Pas de réponses des élus. 
Concernant les radars sonores, ils n’ont pas encore été homologués par l’État. Les habitants de Vaufrèges 
sont excédés par le bruit et les rodéos urbains.  
 
Propreté 

La  réorganisation de la collecte des déchets ne satisfait pas les habitants et sa mise en place est chaotique.  
Les jours de collecte sont en principe le lundi et le vendredi et le jeudi pour le recyclage. 
La pose d’un panneau « décharge interdite » est refusée par la métropole, cela favoriserait les décharges 
sauvages. Les participants s’en étonnent au vu des  déchets actuellement déposés  : plaques d’amiante, 
verre, chauffe-eau… 
 

http://www.ciq-vaufreges.fr/


  

Transports en commun suppression de la ligne 24 T au profit du car 78 (Marseille_ Cassis) 

Le bus 78 est souvent complet en période touristique ce qui empêche les riverains de l’utiliser.  Le car ne 
prend que des passagers assis. De plus les soirs de match au stade Vélodrome le car ne dessert plus 
Vaufrèges. 
Il conviendrait aussi de rétablir l’arrêt du « Clos des Iris » pour le B1. 
F. GUELLE en prend bonne note. 
 
Mise en sens unique du Boulevard François Arlaud…Modification des feux tricolores à l’intersection du Bd 

François Arlaud  

La demande de remplacement du feu vert actuel du passage piéton par un feu orange clignotant est refusée 
par la métropole.  
Les habitants demandent que les feux de la Route Léon Lachamp soient couplés afin de passer au rouge en 
même temps. 
La deuxième partie du boulevard n’a pas été mise à sens unique bien que cela soit demandé par les riverains. 
 
 
Questions des participants  

 
Eclairage Boite de Nuit 
 
Le parking  de la boite de nuit reste éclairé en permanence de nuit par des projecteurs de forte puissance. 
Le propriétaire indique que cela est imposé par la réglementation ? 
 
Gouffone  
Le mur effondré de la Gouffone est de la responsabilité du riverain qui doit remettre en état. 
 
Devenir école d’Architecture  
Les locaux pourraient accueillir des artistes en résidence avec formation et cinéma. Le projet d’école pour la 
formation des policiers municipaux est abandonné. 
 
Tramway  
Il sera mis en service jusqu’à La Gaye fin 2025, le seul parking relais sera celui de Dromel dans l’immédiat. 
 

Boulevard Urbain Sud 
Le début des travaux du rond-point à l’intersection avec le boulevard de Sainte Marguerite  et la traverse de 
la Gaye est espéré pour  fin 2025. Sinon cela nécessiterait une nouvelle DUP. 
La mairie centrale ayant fait appel de la décision de justice rien ne se passe pour la suite. 
 

Caserne des pompiers 

Réponse du Maire adjoint d’arrondissement :  

Le projet d’implantation de la caserne en bas de Luminy est au niveau du rond-point de Luminy à proximité 

de l’école maternelle. Le projet prévu optimisera les temps d’intervention des marins pompiers. 

L’état d’avancement est le débroussaillage de la zone et l’attente de l’approbation du permis de construire 

non encore délivré. 

- Que deviendra le centre de secours des pompiers existant ?  

Réponse du Maire adjoint d’arrondissement :  

Il n’est pour l’heure pas appelé à disparaitre… 

 

Piscine de Luminy :  



  

2 Piscines avaient été initialement budgétées, Bougainville + Luminy pas assez de budget pour les 2 donc est 

prévu pour Luminy une piscine gérée par une DSP et construite pour partie sur fonds privés budgétés à 

concurrence de 90 Millions d’euros.  

Le projet porté par la mairie centrale est un centre Ludique aquatique intégrant un centre d’entrainement 

de haut niveau. Le projet engloberait d’après Lionel Royer Perrault le foncier de la Piscine actuelle + les 

Tennis et la Maison de quartier. 

Mais le projet n’est pas encore budgété et validé. 

 
 

Fin de séance à 11h15 : 

Monsieur Royer Perrault et l’ensemble de l’assistance saluent par des applaudissements nourris, la 

présidente Madame Roseline Ynesta, qui quitte officiellement la présidence du CIQ après 30 ans de bons et 

loyaux services depuis 1995, au service de notre quartier. 

 

La matinée se termine autour du vin de l’amitié.  

 

 
 

 

 

 

 
 

 
BULLETIN D’ADHESION AU C.I.Q. VAUFREGES-Porte des Calanques 

 

Site officiel : www.ciq-vaufreges.fr                            Adresse mail : contact@ciq-vaufreges.fr 
 

NOM : …………………………………………………………………………..  Prénom : 

…………………………………………………………… 
 

Adresse : 

……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………….  
 

Téléphone : ………………………………………... Adresse mail : 

……………………………………………………………………………………….. 

 

Adhère au CIQ Vaufrèges-Portes des Calanques   Signature : 

……………………………………………………….. 

 

Cotisation 10 euros pour l’année 2025, payable par chèque à l’ordre du CIQ Vaufrèges-Portes des Calanques 

(L’adhésion est possible du 1er janvier au 31 décembre) 

 

http://www.ciq-vaufreges.fr/
mailto:contact@ciq-vaufreges.fr

